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本报讯（记者 陈希林）近来，我市

择优选派入驻北京、上海、杭州和深圳

的4支驻外招商专员工作组，积极开展

招商考察工作，截至目前已考察了华为

公司智能汽车项目等 10 余个优质项

目。北京招商组积极谋划汽车智能化

零部件产业重大项目，近期将推动华为

合作智能汽车产业与我市汽车零部件

产业深度合作，促进上海华为汽车事业

部与我市瑞明集团和瑞立集团等龙头

企业考察洽谈智能电动汽车产业链合

作项目。这是记者昨日从市投资促进

服务中心获悉的。

我市制定出台《瑞安市派驻异地招

商专员工作组实施方案》等政策措施，

推出系列创新举措，搭建多元招商体

系，建立由市投资促进服务中心牵头抓

总，市招商服务有限公司、派驻异地招

商专员工作组、平台专班和评审专家组

成的“1+4”招商体系，抓好招商引税工

作目标任务、项目库管理、推进重大产

业项目签约落地、建设投产等重点工

作，取得明显成效。

据了解，我市于 3 月份成立市招商

服务有限公司，人员已到位 7 人，主要

从事强化事前谋划服务、事中对接服

务、事后跟踪服务，开展靶向招商和全

程对接沟通，配合组织招商活动，协助

开展后续审批服务、政策咨询等工作。

当前工作重点主要集中在以万亩千亿

平台为依托的十亿级以上智能汽车零

部件项目招引和招商引税工作两方面。

同时，我市积极推行重点城市选

才挂帅招商，组建驻外招商专员工作

组，目前已外派 4 支工作组，计划还将

选派一支，派驻时间为期一年。派驻

招商组长及组员均从具有高学历背

景、丰富专业能力经验且意愿强烈，并

有一定当地人脉资源的干部中择优选

派、进行匹配。他们分赴北京、上海、

杭州、深圳和湖北，以京津冀、长三角、

珠三角和成渝汉等经济发达、产业特

色显著、科技人才力量雄厚、瑞商资源

丰富区域为驻点，辐射华北、西北、东

北、华东、华南、西南和华中，重点招引

符合我市产业导向的重大产业项目、

总部经济项目、人才团队和科技项目

等。

“平台专班是指对意向的项目成

立一个专班，对项目引进有一个平台

去承接、跟进和落地；评审专家是邀

请相关院校、企业的教授专家过来，

对意向引进的项目进行评审，评审通

过后再上报给市领导进行决策。”市

投资促进服务中心相关负责人介绍，

建立“1+4”招商体系，是今年我市实

施精准招商的一项创新之举，特别是

各派驻招商组，他们深入招商一线，

主动上门、贴身服务，精准推荐项目

信息，完成项目签约任务，引导各类

产业急需紧缺人才和高层次人才来瑞

就业创业。

编者按：今年，我市紧扣“打好三大会战、建设三大名城”年度主题主线，围绕“打好改革开放创新大会战，建设高品位的文化名城”，坚持把改革大旗举得更高，以

“最多跑一次”改革为引领，抓好全域国土空间治理、县乡权责重构等十大改革项目，改出名堂、试出典型、抓出样板。从今天开始，本报在“重要窗口瑞安作为”栏目

中，聚焦十大改革项目进展及取得的成果，敬请关注！

本报讯（记者 陈希林 特约记者 方

孔德）热带水果凤梨在陶山镇七甲村试

种成功，目前可采摘上市，采摘价 20

元/公斤。

据悉，试种凤梨成功的是瑞安市硕

园农业实业有限公司。该公司在马屿

镇马岩村和陶山镇荆谷七甲村发展农

业产业，采用套种的方式种植火龙果、

凤梨、迷你柚等水果。其中，前年10月

份在七甲村种植 50 亩凤梨，今年出产

果实；去年 10 月份在马岩村种植 71 亩

凤梨，明年夏季可出产果实。

记者在七甲村果园里看到，果园里

搭建不少钢管大棚，因到了夏季酷暑，

塑料薄膜已被卸下，凤梨果树植株高

50 至 60 厘米，上面长着一个个跟菠萝

相似的成熟果实，有的套着纸袋，惹人

喜爱。

市硕园农业实业有限公司负责人木

美爱说，凤梨果苗从海南引进，品种叫

“金钻17号”，种植过程中，冬天大棚上面

覆盖着塑料薄膜，但大棚里面湿度较高，

容易出现果苗烂芯，必须经常打开通风；

到了五六月份，就卸下塑料薄膜，但夏天

时凤梨果实容易被晒伤，因此采用套袋

防晒。七甲村果园里种植凤梨果树共

7000多株，今年产量可达5000多公斤，

产值预计达10万元左右。

据了解，凤梨果实汁液丰富，纤维

柔脆，酸甜适中，芳香可口，特别含有一

种天然消化成分，称凤梨酵素，帮助消

化，促进食欲。

本报讯（记者 钱枫枫）根

据《温州市婚姻家庭辅导员专

项能力培训三年行动计划》，我

市将在2020至2022年三年间

培训1040名婚姻家庭辅导员，

每个村社配备 1 至 3 名婚姻家

庭辅导员。昨日，随着我市第

一期婚姻家庭辅导员专项能力

培训班开班，该培训三年行动

计划正式启动。

据悉，此次培训将开展 4

天集中系统学习，113 名各乡

镇（街道）妇联干部、村社妇女

工作者等参加培训。课程内容

包括民法典宣讲（婚姻家庭法

律知识）、社会工作知识与咨询

调解实务技巧、婚姻家庭心理

知识与咨询、家庭成员关系咨

询辅导、恋爱择偶与夫妻关系

咨询、新时代语境下的未成年

人保护、家庭教育与亲子关系

咨询等。培训结束后，所有学

员将参加考试，考核合格者将

获得由人社部门统一编码的

《婚姻家庭辅导员》合格证书，

优先加入到家事调解员、家事

调查员、家事辅导员、家事观察

员、案件回访员、危机干预员等

“六大员”队伍当中。

开班仪式上，市妇联等主

办单位为 8 个乡镇（街道）妇联

“瑞家港湾”授牌，至此，全市

23 个乡镇（街道）全部设立“瑞

家港湾”，实现调解阵地全覆

盖。据悉，2019 年 12 月，市妇

联以“瑞安市社会矛盾纠纷调

处化解中心”成立为契机，率先

建立“瑞家港湾”瑞安市家庭综

合服务中心进驻矛调中心。进

驻后，“瑞家港湾”与矛调中心

多部门实现多方合作、精准联

动，与民政局联合成立和合之

家、婚姻家庭辅导室，与司法局成立法律援助“家调

委”，与公安局建立反家暴联盟、婚姻家庭纠纷民转

刑动态月报制度等。市妇联还把家事纠纷排查化解

工作纳入村（社区）妇联执委履职清单中，基层妇联

干部每日入网入格，排查家庭隐患和矛盾纠纷。同

时，市妇联以市级矛调中心的“瑞家港湾”为核心，辐

射全市各乡镇（街道），构建家事矛盾调解市、镇、村

三级“一网式”化解体系。

家庭是社会的细胞，家庭和谐是社会和谐的基

石。2019 年以来，市妇联共排查婚姻家庭纠纷

1003 起，已化解 905 件，化解率 90.2%；其中化解在

乡镇（街道）、村（社区）的有 823 件，占总化解数

90.9%。市妇联把“家庭矛盾化解”作为全力推进群

团改革和参与社会治理工作的切入点和着力点，创

新建立以“家庭文明创

建、家庭教育推进、家庭

平安保障、家庭发展共

促、家庭公益服务”五大

服务为一体的“瑞家港

湾”社会治理工作体系，

真正把家庭矛盾化解在

基 层 、消 灭 在 萌 芽 状

态。该做法得到温州妇

联充分肯定。
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本报讯（记者 张洵煜）8 月 11 日下

午，市侨贸政协委员会客厅里举行首场

活动，正式“开门迎客”。全国政协常

委、省政协副主席吴晶，温州市政协副

主席诸葛启钏，我市市委书记麻胜聪，

市政协主席管秀云，共同为市侨贸政协

委员会客厅揭牌。

市侨贸政协委员会客厅由市政协

委员刘光华牵头成立，位于侨贸小镇

内，于去年 12 月通过验收，成为第四批

新创建的委员会客厅。该会客厅紧紧

围绕“学习交流的新载体、联系群众的

新纽带、协商民主的新路径、团结联谊

的新平台”这一功能定位，积极探索跨

境协商方式，让侨贸小镇成为集聚瑞安

华侨回归家乡、创业创新的新热土。

据介绍，“建设世界华商综合发展

试验区”是温州市对外开放的“十大举

措”之首，其定位为世界华商回归创业

创新主要目的地、国际贸易创新发展

集聚地、参与“一带一路”建设起航地

及世界华商资源要素配置基地和投资

贸易体制机制创新高地。侨贸小镇作

为试验区建设主阵地之一，如何抓住

机遇，以侨引商，实现双向共赢？

即使远隔重洋，但为着共同的话题

和追求，我市海外政协委员、国内政协委

员代表，华侨代表等，围绕“充分发挥华

侨作用 助推世界华商综合发展试验区

建设”主题畅所欲言，共谋发展同心圆。

“我们海外华侨多以创业、投资为

主，希望政府在招商引资方面，对海外

华侨放宽政策，降低门槛，让我们更好

地拥有回归祖国的归属感。”在轻松愉

悦的氛围中，远在西班牙的市政协委员

邱增发首先打开话匣子。

侨商蔡建林和孙晓光都在俄罗斯

经商，非常关注中欧班列的开通情况。

他们呼吁，如果能在家乡享受到一带一

路的便利，享受到中欧班列带来的贸易

便利，对政府和企业都是双赢。希望开

通温州-欧洲的中欧班列，为温州的对

外贸易插上腾飞的翅膀。

另外，市政协委员余忠传、李小峰，

侨商詹杨毅等人纷纷就海外人才回归、

海外公共仓建设等话题各抒己见。

听完“宾客”们的建议，市有关部门

负责人现场予以一一回应。吴晶表示，

瑞安侨贸政协委员会客厅的创建非常有

意义，凸显了“侨滋侨味”，发挥了“侨智

侨力”，团队委员参与度高、互动性强，氛

围浓厚，大家在交流中交换意见，更有利

于助推世界华商综合发展试验区建设。

接下来，希望能进一步把好定位方向，优

化活动促发展，团队协作聚合力，多方联

动强保障，争创重要窗口“标兵”会客厅。

麻胜聪在致辞中希望广大华商把

投资的目光瞄准瑞安，把创业的才智带

到瑞安，把兴业的目标锁定瑞安，积极

投身到回乡创业创新的热潮中来。

吴晶昨参加瑞安侨贸政协委员会客厅首场活动

以侨引商聚侨智 小厅共谋大发展
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